

DÉCOUVERTE

DUNE

NOUVELLE MOSAÏQUE ANTIQUE

A VIENNE.

J'ai dernièrement fait connaître, dans la *Revue du Lyonnais*, numéro d'août, la découverte faite à Yienne, chez M. Jouffray, d'un fragment de mosaïque sur lequel est représentée la tête de l'Océan, entourée d'un nombreux cortège de poissons marins. Une nouvelle mosaïque vient d'être trouvée à environ 80 mètres au nord du gisement de ce fragment. La construction d'un égoût dans la rue des Gargales, en avait d'abord fait apercevoir une partie ; une fouille exécutée bientôt après, a mis à découvert le reste de ce somptueux pavage et a permis d'en déterminer l'étendue ainsi que la composition. Il présentait une surface de 8 mètres de long sur 4 mètres de large, divisée par une tresse, de couleurs éclatantes, en vingt-deux compartiments carrés, disposés à partir du fond de la salle ainsi décorée, jusqu'au milieu de sa longueur, sur quatre rangs de quatre compartiments chacun, et, de là jusqu'à l'entrée qui était tournée vers l'ouest, autrement dit vers le Rhône et marquée par une très-large bordure blanche faisant retour de chaque côté, sur deux rangs seulement ; la largeur de la bordure compensant la suppression d'un rang de droite et à gauche.

Dans ces compartiments étaient inscrits autant de médaillons alternativement carrés et ronds : ceux-ci encadrés dans une torsade pareille pour tous, ceux-là dans des